

**No.11**

CHIBA

[発行者]  
一般社団法人 千葉県ビルメンテナンス協会  
千葉市中央区登戸1-24-1(ビルメン会館)  
TEL 043-238-1156  
発行日 平成29年10月1日  
URL <http://www.c-bma.or.jp/>

**New**

## 労働安全衛生標語優秀作品



該当者はありませんでした



失敗談 しっかり伝える 良い上司

三栄メンテナンス(株) 伊藤 徹



仕事前 朝の挨拶 にこやかに

千葉ビル・メンテナンス(株) 栗林 一郎

声かける 仲間を守る 安全対策

(株)クリーンジャパン 阿達 智志

手を抜くな、気を抜くな、経験頼りは事故の元

(株)ホワイト 古澤 正巳

作業を止める勇気。作業を止めさせる勇気。

みんなで守ろう ひとつだけの大切な命

(株)ハリマビスマス 岡本 健一



## 労働安全対策研修会

開催日 平成29年9月29日(金)

会場 京葉銀行文化プラザ7階「楓」

参加人数 17社22名

### 内容

#### 演題 「近年話題となっている有害生物について」

イカリ消毒(株)技術研究所 所長 谷川 力氏

近年、海外との交通網が発達し、容易に海外の害虫が侵入する機会が多くなっています。一方国内でも、海外渡航者からの感染や環境の変化で増加しつつある害虫獣も知られるようになりました。ビル環境で問題となっている害虫獣の生態防除について紹介頂きました。「ヒアリ、ヒトスジシマカ、トコジラミ、ゴケグモ、マダニ、ハクビシン」



横瀬副会長

#### 演題 「感染症について」

千葉県衛生研究所細菌研究室 主任上席研究員 菊池 俊氏

感染症とはウイルスや細菌等の病原体が体内に侵入して増殖し発熱や下痢、咳等の症状が出る事を言い、感染症には人から人にうつる伝染性の感染症のほかに、動物の昆虫からあるいは傷口から感染する非伝染性の感染症も含まれています。感染してもほとんど症状が出ずに終わってしまうものもあれば、一度症状が出るとなかなか治りにくい、時には死に至るような感染もあります。感染予防の基本は手洗い、うがい、予防接種、マスクそして免疫力を高める為の規則正しい生活習慣を守る事、睡眠を充分にとる事です。



#### 労働安全衛生標語表彰式



# 支部だより

## 千葉支部

### 「千葉の親子三代夏祭り」翌日清掃

開催日 平成29年8月21日(月) 参加者数 9社11名

内 容 「千葉の親子三代夏祭り」翌日清掃に千葉支部より参加しました。時期的なものか毎年天気に恵まれません(1年おきに中止と実行を繰り返しております。昨年度の翌日清掃は台風上陸と重なり中止となりました)。

本祭は今年42回を数え、毎回数万人の方が訪れる千葉の大きな祭です。そのため今年の清掃は中央公園のメイン会場より「栄町立体駐車場」～「きぼーる」までの広範囲になりました。強烈な暑さでなかったのが幸いでした。



実清掃は1時間程度ですが、拾ったゴミの量はかなりのものでした(一人あたり45Lのごみ袋に目一杯でした)。千葉支部の参加者様暑い中お疲れ様でした。

千葉支部長 (株)鎧木商会 鎧木信雄

## 京葉支部

### 情報交換会（納涼会）

開催日 平成29年8月4日(金)

参加者数 23社39名

【支部会員 21社(34名)・賛助会員2社(4名)・自民党 斎藤守県議】

内 容 去る8月4日(金) 29年度役員改選後、装いも新たにスタートしました京葉支部の夏の情報交換会(納涼会)が盛大に開催されました。

総勢39名の参加をいただき、今回は賛助会員の(株)ケービーエス様の初参加並びに、自民党船橋選出の「斎藤守県議」にも来賓として初めてご参加をいただき、18時より(株)ほくしんの高橋幹事の名司会進行のもとスタートいたしました。

横瀬支部長の挨拶、斎藤守県議のありがたいご祝辞をいただいた後に、(株)京葉ビル管理の加藤幹事による元気な「乾杯」の発声! いよいよ待ちに待った冷たいビールです! 日頃はなかなか顔を合わせる機会も少ない中、この時ばかりは会話も弾み、徐々に会場は盛り上がりを見せ、お酒も入り、いよいよ恒例の「カラオケ大会」に突入です。

いつものごとく(株)山研ビルサービスの山下幹事の進行により、歌自慢の面々が続々と登場です。デュエットではいつもお世話になっている「ピオニール」のお姉様達も参加して頂き、盛り上りは最高潮! おまけに、カラオケを歌って下さった方にはもなく「ウイスキーショットの一気飲み」のおみやげ付きとあり、いつしか時間の経つのを忘れる程で、2時間はあっという間に過ぎ、たいへん残念でしたが中締めとなりました。

ほろ酔い?のウエストシップサービス(株)竹島副支部長の「三本締め」で楽しく、名残は惜しくも閉会となり散会いたしました。

このような光景を見ていますと京葉支部の「結束力」のすごさにつづくづく感心し、感動させられたひと時でした。

京葉支部長 ニュー船橋(株) 横瀬教之

東葛支部長 柏ビル管理(株) 原 隆志

## 南総支部

### 社会奉仕活動(木更津市 矢那川清掃)

開催日 平成29年8月30日(水)

内 容 木更津市市街地にある矢那川において川沿いの清掃を実施しました。今年の8月は天候が悪い日多かったですが当日は晴天に恵まれ夏の日差しの強い中、支部一丸となって活動に取り組み、対象エリアを綺麗にできました。

木更津市市長、職員の方々から御礼の御連絡・御言葉をいただき、今後も意義のある支部活動を計画・実施していきます。

当日参加された支部の皆様お疲れ様でした。

南総支部長 (株)葵商事 有吉将吾



## 建物清掃部会

### ●ビルクリーニング技能検定受検準備講習（実技2級）

開催日 平成29年6月7日(水)

会場 ビルメン会館 2階、3階会議室 参加者数 3社7名

内容 ビルメン会館に於きまして、去る6月7日(水)にビルクリーニング実技講習(2級)を実施いたしました。

ビルクリーニング技能士も複数等級化となり、本年度からは、2級の受検時期も変わった為、今回の受検準備講習会となりました。

受講者の中には、3級合格後すぐに受講されている方も、いらっしゃいました。

最後になりますが受講生の皆様が全員合格することを心から願っております。また、2級合格後は1級の取得を目指して頂ければと思います。



星商(株) 青木克能

### ●品質評価法講習会

開催日 平成29年7月7日(金)

会場 ビルメン会館 2階 会議室 参加者数 4社4名

内容 午前中は評価の目的や場所ごとの特徴等を座学中心に講義を行いました。午後はビルメン会館を実際の現場と見立て評価シートを用い各自インスペクションをいたしました。

昨年度より建築物清掃管理評価資格者の制度変更が行われ、以前よりも資格が短期間で取得できるようになりました。インスペクターの重要性を多くの人に知っていただき、資格取得につなげていただければと思います。



建物清掃部会 部会員  
(株)京葉ビルサービス 武田正規

### ●清掃作業従事者研修指導者講習会

開催日 平成29年9月8日(金)

会場 千葉商工会議所14階 第2ホール 参加者数 28社38名

内容 各事業所で行われる従事者研修の講師を担当される方を対象とした「清掃作業従事者研修指導者講習会」を開催致しました。

千葉県健康福祉部衛生指導課 崎本様と清掃部会員4名が講師となり、「建築物衛生法における登録制度と従事者研修」「安全と衛生」「建物における洗浄」「顧客対応、労務管理」等について講義を行いました。

受講された方が今後、各事業所でより良い従事者研修を行ってくれることを期待しております。

建物清掃部会 部会員  
(株)成田空港美整社 久保田賢自



## 建築物保全部会

### ●貯水槽清掃作業従事者研修会

開催日 平成29年6月29日(木) 会場 千葉市文化センター 9階 会議室

参加者数 14社37名

内容 毎年行われる研修も小職が行うにあたり、4回の回数を重ねて参りました。幾分か慣れては来ておりますが、今後も誠実さを持って取り組んでいく所存です。

今回も昨年と同様に盛況な研修会となり、貯水槽作業全般について講義を滞りなく行う事が出来ました。昨年とは違う教室となり快適さも増して、良い研修会だったと思います。

教科書の内容については毎年代わり映えの無いものですが、研修時に使用する小職の資料も毎年幾つかの手を加え、受講者が飽きないよう講義をしております。

現在、貯水槽が減りつつあり、また経年劣化も進んでいる中、千葉県内でもRC(コンクリート製)の地下式貯水槽もまだ多くあります。私たち管理会社の維持管理業務が、一頃以上に難しい状況となってきております。また人手不足も重なり、従事者全体の数も減ってきており、作業・業務の今後の経営的な考え方を変わりつつあるようです。

貯水槽清掃は「衛生的」な要件で行う作業ですので、従事される管理会社の皆様には大変憂慮される作業となります。皆様には、大げさではなく「人の健康・生命を守る」意識を持ちながら、日々従事されることを重ね重ねお願ひしたいと思います。



建築物保全部会 部会員  
(株)ハリマビステム 野田哲也



## 麻薬探知犬の活躍



千葉県には空の玄関と言われている成田国際空港が有り、多くの利用客で日々賑わっております。先日 2017 年 7 月 28 日に成田空港累計利用者数が 1978 年 5 月に開港以来 9 年 10 ヶ月で 10 億人に達し、米国籍の女性スザンヌ・サナイさんに羽子板などが記念式典で贈られていました。今年の夏季繁忙日累計(8/10~8/20まで)出入国者数で 100 万人以上の人人が利用しており、空港で働く職員 4 万人以上がそれらの利用客さまに安全やサービス等を提供しております。

今回は、その中でも常に法の番人として働く税関職員、中でも麻薬等不正薬物を取り締まる重要な役目を担っている、麻薬探知犬についてご紹介いたします。

麻薬探知犬は昭和 54 年 6 月に米国の協力を得て 2 頭を導入したのが始まりです。現在では全国の税関に 120 頭を超える麻薬探知犬が配備されています。また最近では爆発物探知や銃器の探知などもできる麻薬探知犬が導入され日々活躍をしています。

### ◇麻薬探知犬になれる犬は

- |                   |                     |                      |            |
|-------------------|---------------------|----------------------|------------|
| ① 動くものに興味を示す。     | ② 物を投げると、くわえて持ってくる。 | ③ 持ち帰ったものに対する独占欲が強い。 | ④ 人見知りしない。 |
| ⑤ 行動が活発で生き生きしている。 | ⑥ どんな場所でも恐れない。      | ⑦ 人に対して攻撃的でない。       |            |

などの特性を持った犬が選ばれ、現在はジャーマン・シェパード、ラブラドール・リトリバーなどが 1 才から 8 才まで活躍しています(犬の 8 才は人間の 50 才)。

### ◇なぜ、麻薬を見つけようとするのか

- 麻薬探知犬の訓練ではダミー(タオルを巻いたもの)を見つけるとハンドラーと呼ばれる訓練員が都度褒め、犬の本能である獲得欲をダミーに向かせます。
- ダミーに麻薬の入った袋と一緒に結び付けると次第に犬はダミーと麻薬を探すようになります(犬は麻薬を探しているのではなく、ダミーを探している)。また発見すると、その場に座って知らせてくれます。

このように訓練された探知犬が日々空港の中で活躍しております。今後探知犬を見かけましたら、注目をして下さい。

注: 空港内記事は NAA の HP より・税関麻薬探知犬については税関 HP より各参照

広報統計調査部会 部会員  
(株)成田空港美整社 鈴木一弘

## 編集後記

10月といえば体育の日。私の学生時代の体育の日は10月10日、平成10年に施行されたハッピーマンデー制度によって10月第2月曜日が体育の日となりました。

今月は体育の日にちなんだ運動関係のイベントがいろいろなところで開催されます。今まで出来たと思っていたことが、いざやってみると思い通りに身体が動かない。それはかなりショックではあります。ご自身の今を知るきっかけなると思います。どうしても日頃運動不足になりがちな私たち。年に一度体

育の日を体力確認の日にしてみてはいかがでしょう。軽い運動、散歩、ストレッチなど日々の積み重ねが健康維持に繋がります。

最後になりましたが、記事をご提供くださいました各部会員・協会員の皆様ありがとうございました。今後とも会員の皆様に必要な情報を届けできるよう努めてまいります。

広報統計調査部会 部会員  
藤海ビルサービス(株) 小川英世